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Цикл уроков: Пятничная проповедь

Награда за коллективную молитву

Azan.kz

 

ВИДЕО ВЕРСИЯ  |  АУДИО ВЕРСИЯ

 أعوذ باله من الشيطان الرجيم

 بسم اله الرحمن الرحيم

 الحمد له رب العالمين و الصلاة و السلام عل أشرف الأنبياء و إمام المرسلين و عل آله و أصحابه اجمعين

 أما بعد، السلام عليم و رحمة اله و بركاته

 

Уважаемый джамаат! Пусть будет благословенной для всех нас султан всех дней - Пятница! 

 

Пусть пятница будет благословенной для нас всех! Пусть за каждый ваш шаг вам будут
записаны благие деяния и награды! Сейчас некоторые люди из джамаата находятся на улице,
пусть Аллах примет и их намерения! 

 

Уважаемый джамаат, тема нашей сегодняшней пятничной проповеди - награда за
коллективную молитву. По воле Всевышнего, постараемся донести до вас важные и
необходимые сведения. Пусть Аллах дарует сил и примет от нас! 

 

Хвала и слава Всевышнему Аллаху, Который даровал нам такие милости. Самой большой
милостью для всех людей, в частности для мусульман, является милость веры, милость
ислама, милость Корана. Всевышний Аллах даровал нам душу, рух, даже пятничная молитва не
является обязательной некоторым людям, среди таких людей те, у которых проблемы со
здоровьем. Мы с вами на собственных ногах пришли сюда сегодня и встретились на пятничной
молитве, это большая милость и добро от Аллаха. 

 

https://azan.kz/durus/video/2812#lesson2812
https://azan.kz/durus/dars/pyatnichnaya-propoved-106?page=2&tab=audio
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Все в природе и животном мире было сотворено так, чтобы жить в обществе. Человек также
может достигнуть счастья в обоих мирах, лишь живя в обществе и не отделяясь от других
людей. Наши предки говорили: «Одинокое дерево не может стать лесом». Также говорится:
«Дела одного не заканчиваются». Абай Хаким также сказал: «Если человек остался один на
земле, значит он умер». 

 

В нашей Священной религии Ислам также отводится большая роль человеку в обществе,
выполнению актов поклонения в коллективе с другими людьми. Всевышний Аллах в суре
«Бакара» нашей Священной книги Коран говорит: 

 

 أعوذ باله من الشيطان الرجيم

ينعاكالر عوا معكاراةَ وكآتُوا الزةَ وَوا الصيمقاو

صدق اله العظيم

«(Полноценно) совершайте намаз, выплачивайте закят и кланяйтесь вместе с
кланяющимися (совершайте намаз джамаатом)». 

 

Всевышний Аллах повелел нам совершать поклонения вместе с джамаатом. Каждый день в
наших намазах мы читаем это в суре «Фатиха». Это следующие слова:

 

 إياك نعبد و إياك نستعين اهدنا الصراط المستقيم

«Тебе одному мы поклоняемся и Тебя одного просим о помощи. Веди нас прямым
путем» 

 

Мы постоянно читаем это дуа в суре «Фатиха» и просим Аллаха об этом. Следовательно, мы
всегда просим Аллаха о помощи, просим Его вести нам прямым, праведным путем. Пусть Аллах
примет эти наши мольбы! 

 

Пророк (с.а.с) сказал в одном из своих шариф-хадисов:

 

المؤمن الذي يخالط الناس و يصبر عل أذاهم، خير من الذي لا يخالط الناس

 صدق رسول اله
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У этого хадиса есть продолжение. Пророк (с.а.с) сказал: «Верующий, который общается с
людьми и терпит наносимые ими обиды, лучше того, который не общается с людьми и не
терпит наносимые ими обиды».

 

Здесь перечисляются хорошие качества мусульманина. В любой ситуации наша религия и
Шариат призывают нас быть вместе с джамаатом. 

 

Награда за пятничный намаз больше в 1000 раз. Награда за коллективный намаз больше в 27
раз. Пятничный намаз - показатель единства. Мы с вами собрались сегодня на пятничный
намаз - это является показателем нашего единства, наших мыслей. Это тоже одна из милостей
Всевышнего Аллаха. В прошлом году по причине эпидемии мечети во многих странах, в том
числе и в Казахстане, закрылись. Таким образом, Всевышний Аллах забрал на время милости,
которыми он наделил Своих верующих рабов. Теперь же Он снова даровал нам эти милости.
Верно? Так вот, коллективная молитва, пятничная молитва - это тоже милости от Всевышнего
Аллаха. 

 

Каждая пятница напоминает нам о нашем единстве.

 

Также два раза в год у нас есть праздники (айт). На праздничных молитвах мы объединяемся,
наши мечети заполняются. Снаружи, на улице собирается много людей. Порой даже наши
дороги перекрываются. Это также одна из милостей, дарованных Всевышним. Понимаете? 

 

А что насчет хаджа? Хадж бывает только раз в год, люди со всего мира собираются в одном
месте. Те, кто были на хадже, знают, что в этом священном месте все люди совершают
поклонение, обращаясь лицом к Каабе. Это и есть признак единства. На хадже человек
надевает на себя белоснежный ихрам. И это является признаком единства и джамаата. В одно
время миллионы людей совершают поклонение, стоят в одном ряду. Это в очередной раз
доказывает наше с вами единство, дорогой джамаат. Таким образом, единство и джамаат
очень важны для нас. Одной из главных целей религии Ислам, которую до нас донес
посланник Аллаха (с.а.с), является единство. Если в приходе религии Ислам заключены 4 цели,
то одна из этих целей есть единство. Наше единство - это наш джамаат. В Коране Всевышний
Аллах сказал: 

 

 بسم اله الرحمن الرحيم

ۚ واعتَصموا بِحبل اله جميعا و تَفَرقُوا

«Вы все держитесь крепко за религию Аллаха и не разделяйтесь».
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это вервь, нить. Так вот, Всевышний Аллах повелевает нам крепко держаться за вервь ‐ «حبل» 
Аллаха. Это и есть единство. Это и есть джамаат.

 

Также здесь сказано: «и не разделяйтесь» - « قُواتَفَر و».

 

Следовательно, в данном аяте Священного Корана Всевышний Аллах напоминает нам о
важности единства. Мы еще раз понимаем, насколько необходимо быть в единстве с
джамаатом. 

 

Всевышний Аллах создал человека «ماعون», то есть общительным, коммуникабельным, для
жизни в обществе. К примеру, многие из вас читали о том, сколько существует звезд и
галактик в небе. Миллиарды звезд. Существует множество галактик. Давайте поразмышляем,
если бы Всевышний Аллах создал человека таким образом, что он должен был жить одиноким,
если бы каждого человека на Земле Всевышний Аллах раскидал бы по звездам и галактикам,
так чтобы все жили по одному? Всевышний Аллах способен на это, но Он не создал нас такими.
Почему? Потому что Всевышний Аллах создал нас «Ма’ун» - «для жизни в обществе». Мы
поклоняемся вместе с джамаатом, Всевышний Аллах создал нас для жизни в государстве,
обществе, семье, джамаате. Мы были сотворены таким образом. У казахов есть выражение:
«одиночество подобает только Аллаху». Например, один человек не может сделать все, что
нужно. Один человек не может и сеять зерно, шить одежду, делать обувь. Нет, один человек
не может делать все это. Потому что один человек сеет зерна, другой человек шьет одежду,
обувь, и т.д. То есть, Всевышний Аллах создал нас такими для жизни в обществе. По этой
причине, слово «та’ун» означает «помощь друг другу», «жизнь в единстве». Человек никогда
не сможет жить в одиночестве. Человек всегда живет в обществе. У каждого из нас есть свои
права и обязанности в этой жизни, уважаемый джамаат. Поэтому единство - это очень важная
вещь для нас. Жить в обществе, поклоняться с джамаатом - очень важно для нас.
Альхамдулиллях. В хадисе пророка Мухаммада (с.а.с) сказано: 

 

نفس نفسه ذكرته ف ف فإذا ذكرن

«Если Мой раб помянет Меня про себя, то и Я помяну его про себя, тайно. А если он
помянет Меня в обществе, то и Я помяну его в лучшем обществе, то есть в обществе
ангелов».

 

К примеру, мы после намаза делаем зикр «Субханаллах», говорим «пречист Аллах». Мы
помянули Аллаха открыто. Тогда и Всевышний Аллах среди ангелов назовет наши имена, ведь
мы Его рабы, которые прославляют, возвеличивают Его и возносят хвалу. Этот хадис приходит
от Бухари и имама Муслима. Уважаемый джамаат, здесь необходимо также сказать, что
Всевышний Аллах сказал: «Я был тайной для миров, но Я создал человека наместником,
халифом на Земле. Для чего? Чтобы он возвестил обо Мне во всем мире». Безусловно,
сотворенные Всевышним Аллахом ангелы знают о Нем. Однако на Земле Всевышний Аллах
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решил создать человека наместником, халифом. В Коране сказано: 

 

 كرمنا بن ادم

«Мы даровали почёт сынам Адама»

 

Если мы взглянем вокруг, то заметим, что все сотворенное на Земле служит человеку. Солнце,
луна, облака, снег, дождь, растения, фрукты, ягоды, скот, животные - все это служит людям.
Почему? Потому что Всевышний Аллах сказал: 

 

كرمنا بن آدم

«Мы даровали почёт сынам Адама», «Мы создали его наместником на Земле».

 

Придя на эту Землю, у нас также есть обязанности и уаджибы перед Аллахом. Поэтому
поклонение в джамаате - означает близость к Всевышнему Аллаху. В Судный день и Пророки
будут жалеть. Если они совершили какие-либо грехи по своей слабости, то понесут наказание
за это в этом мире, не оставляя на судный день. А у простых людей, мусульман, в Судный день
будет сожаление. Пророки будут жалеть о том, почему они не были еще ближе к Аллаху. А мы,
простые люди, будем жалеть о том, почему мы так много совершили грехов. Однако
Всевышний Аллах сказал в Коране: 

 

 لا تقنطوا من رحمة اله

 صدق اله العظيم

«Не теряйте надежды на милость Аллаха». 

 

Все мы сейчас собрались на пятничную молитву, у всех у нас есть надежда. Мы проснулись
утром, взяли омовение, гусль, прочитали утренний намаз, надели чистую или новую одежду,
пришли в мечеть. Пришли с надеждой, что наши дуа, наши пятничные молитвы будут
приняты. 

 

С самого своего рождения человек всегда надеется. Если человек болеет, то он надеется на
выздоровление. Надеется на свое потомство в будущем. Следовательно, все мы, люди, в том
числе, мусульмане, постоянно надеемся на Всевышнего Аллаха. Поэтому награда за молитву в
джамаате очень ценная и большая. Собрание в мечети для совершения поклонения - это очень
важная вещь для нас. Всевышний Аллах сказал: 
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ۚ واعتَصموا بِحبل اله جميعا و تَفَرقُوا

«Вы все держитесь крепко за религию Аллаха и не разделяйтесь».

 

Во времена халифа Абу Бакра (р.а), когда один человек входил в мечеть, то видел, как все
люди совершали намаз одновременно. Да будет доволен Аллах Абу Бакром!

 

Это было во времена его халифата. Позднее, когда Абу Бакра не стало, следующим халифом
стал Умар (р.а). Во времена его халифата все также выполняли намаз в одно время. Что
означает выполнение намаза одинаково среди джамаатов в мечети? Это значит, что все наши
мысли, идеи и намерения одинаковы. Наши направления одинаковы. Это значит, что мы не
говорим: «Я читаю правильно, а ты нет, мой намаз более сахих». Однако мы все сталкиваемся с
подобным.

 

Следовательно, насколько полноценными будут наши молитвы в одних рядах, в одном
направлении к Каабе, за одним имамом, настолько мы будем довольны. Наши сердца не будут
разделяться, уважаемый джамаат. По поводу намаза в джамаате Пророк (с.а.с) сказал в
следующем хадисе: 

 

من يصل عشاء ف الجماعة فأنما قام نصف الليل

«Кто прочитает ночной ‘иша намаз с джамаатом, тот получит такую награду, будто он
провел пол ночи в поклонении. А кто прочитает утренний фаджр намаз с джамаатом,
тот получит награду, будто бы провел всю ночь в поклонении». 

 

Уважаемый джамаат, наше с вами времяпровождение здесь также напоминает о Махшаре.
Если наши праздничные молитвы, молитвы с джамаатом, любые поклонения в коллективе,
мысли, намерения будут едины, то ин шаа Аллах, Всевышний Аллах дарует нам блага в обоих
мирах. 

 

 آخر دعوانا ان الحمدله رب العالمين و الصلاة و السلام عل سيدنا محمد و عل اله و صحبه اجمعين

 برحمتك يااله اكبر
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